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新竹縣道路交通安全聯席會報 112年 08月份會議紀錄 

時間：112年 08月 31日（星期四）上午 9時 30分 

地點：本府 2樓簡報室 

主席：楊縣長文科                            紀錄：解智麟 

出席單位及人員：如簽到表。 

一、 主席致詞： 

    各位道安顧問、議員代表、道安夥伴，大家好，今天是小

朋友的開學日，藉此機會來宣導交通安全，特別是要告訴小朋

友，過馬路時要舉手增加能見度，此外我們在學校週邊的道路

也做了一些改善計畫讓行人更安全；近來交旅處也進行了行人

早開時相及行人專用時相的設置改善措施強化學生通學周邊路

口安全。 

    本縣今年 1 至 5 月交通事故 30 日死亡人數為 24 人，較去

年同期減少 20 人，減少比例達 47％，成效良好，但是我們還

是要繼續努力，後續仍須仰賴各單位同仁團結一心共同努力持

續維持，很感謝大家出席此次會議，也謝謝顧問、議員代表，

交通安全要靠大家的力量，今天藉著道安會報一起來努力，希

望能做到「零」交通事故，這是我們的目標，感謝大家的參與，

謝謝大家。  

二、 上次主席指(裁)示事項辦理情形：復彙表(詳會議資料)。 

(一) 劉顧問馨隆： 

1. 針對 A1自摔自撞事故肇因分析，關於第 2點盤點反光貼紙

破損嚴重及第 3點道路邊緣線繪設及回復式軟管部份，建

議有管考機制來管理。 

(二) 陳顧問鴻輝： 
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1. 路燈設置部分有些設在車道線跟路肩交接處，這種設置的

位置要優先處理，是肇事的風險。 

(三) 吳顧問宗修： 

1. 有關第 1點陽光刺眼的分析，炫光跟季節很有關係，要注

意一下是不是有抓到問題的原因，才能解決問題。 

(四) 張顧問新立： 

1. 關於炫光問題要教導民眾遇到此問題時要放慢速度及使用

防炫光鏡片，可以宣導一下，另外在彎道上的一些指標及

警告標誌太晚讓民眾知道，裝設的角度跟位置可以檢討一

下是否合適。 

三、 寶山鄉新竹科學園特定區聯絡道路(科環路)拓寬工程交通維持

計畫：詳會議資料。。 

(一)劉顧問馨隆： 

1.在第三跟第四階段是用調撥車道影響比較大，可以思考一

下增加夜間施工，這樣工期可以再縮短一半。 

(二)吳顧問宗修： 

1.四個階段的調撥車道執行時要注意道路前後兩端的控制

及時段的控制。 

2.日間施工時段 09:00~16:00，要注意一下園區這個時段的

車流是不是還是很大，適當性如何。 

(三)陳顧問鴻輝： 

1.在某些路段因施工道路服務水準下降，如科環一路~大雅

路二段從 C降到 E，車流不太動，可以考量是否增加夜間

施工加快進度。 
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(四)張顧問新立： 

1.此路段南向左轉上國道三號方向，因路段距離很短很容易

塞車，這問題要注意，不然交流道會上不去。 

2.道路上的警示標誌要提早提醒讓民眾知道，另外施工期間

的替代道路，可以再思考評估一下有沒有其他的道路，可

以引導一部分的車流，分散施工時造成的交通負荷。 

(五)主席： 

1.施工期間各階段的替代道路可以詳加考量，例如大崎路在

施工哪個階段可以使用，可以明確一點，降低施工影響分

散車流。 

決議：本案業經交維審查會議審查通過，請申請單位依前述意見           

      修正，檢送修正後報告書送至本府交通旅遊處，依程序辦           

      理核備事宜。  

四、 本縣執行院頒「道路交通秩序與交通安全改進方案」112年度 8

月份各小組執行工作計畫成果：詳會議資料。 

   (一) 張顧問新立： 

1.由執法小組近五年歷月事故總件數趨勢可以看出幾乎每

到年底左右，件數有上升的趨勢，需要加強注意一下。 

2.教育小組計畫編號竹縣 51205，其中宣導主題包含全民交

通安全教育的四大守則應改為五大守則。 

3.宣導小組對要宣導的內容可以強調具體一點，例如路口慢

看停，可以讓內容更充實，有任何新的宣導活動時可以再

強調。 

   (二) 林議員禹佑： 

       1.有關學校家長接送的情況可以加強宣導用路安全，例如家  
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         長在接送小朋友的時候有時會有違規行為，像是車停在綠 

         色人行道上面，希望能再加強宣導或利用一些平台的公開 

         資訊，不要省這個方便而造成違規行為；另外年長者的用 

         路安全宣導也需要加強，像上週在竹北的婦女死亡事故， 

         年長者的駕駛執照發放跟管理要確實執行；此外如管線工 

         程的施工平台應該限定某幾個月施工，對道路品質的改善 

         會有比較好的效果。 

   (三)蔡議員蕥鍹： 

 1.學校的交通導護志工目前大都是由老師及家長擔任，協

助學校交通的管制，但他們並不是專業人力，強制力跟警

察是有差別的，希望警察局能增聘義交協助學校交通導

護，加強校園的交通安全，另外從數據看來，7月份以併

排違規停車最嚴重，可以更積極的違規取締來阻嚇違規行

為。 

   (四)歐陽霆議員秘書簡宏偉： 

 1.7月份的新埔鎮 A1死亡事故路段是雙向四車道，可以評

估一下在下坡路段前將道路縮減成雙向二車道，這樣駕駛

人行駛中會更注意而自然車速降低。 

五、 會議結論： 

(一) A1類道路交通事故工程改善管制表，解除列管編號：1、2、
3、4。 

(二) 請執法小組在學校週邊對未依規定停車限時停車格或並排

停車等違規行為加強執法。 

(三) 請宣導小組利用相關管道、影片及內容加強宣導(含年長者

部分)。 

(四) 請工務處對管線施工挖掘執行狀況可再檢討精進。 
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(五) 請監理小組對於行人安全微電影若第一部毛片出來，先提供

看一下大家想法，可以預做宣導準備。 

(六) 請各單位及小組依會議決議辦理。  

六、 臨時動議： 

(一) 交通安全月宣達活動規劃：詳會議資料。 

張顧問新立： 

    1.建議教育小組對小一新生，可以請家長帶小朋友走一次回家 

      的路，讓家長知道小朋友在回家的路上會有什麼危險。 

    2.宣導小組可於每年年底追蹤各小組道安績效民眾感受程度。 

主席結論： 

1.請各單位及各公所協助於 9月底前回傳成果。 

2.請各小組於下次小組協調會提出具體作法並針對行人安全部
分提出第二波行動方案，進行討論。 

3.請工務處彙整今年度提案清冊(包含學校數、改善人行道長度

等..)，一併於下次小組協調會進行報告說明。 

七、 散會。 


